

# LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre. lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

DIARIO LIBERAL

Y DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

ORGANO DEL PARTIDO CONSTITUCIONAL DE LA PROVINCIA.

CONDICIONES DE SUSCRICION

Los pagos son adelantados.—No se admiten suscripciones.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º de 616 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PESETA; ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAYEDRA, RUE TAITBOU, 55.

## LA PAZ DE MURCIA.

Retiramos otros originales para dar noticias que ayer no pudimos incluir en nuestras columnas, correspondientes al día 24, á fin de que nuestros abonados estén al corriente de cuanto ha sucedido en Madrid y ha dado origen á la dictadura del gobierno.

—A pesar del aspecto imponente que ofrecia Madrid en el día de ayer, un número de personas de todas clases, y entre estas, muchos hombres importantes tanto militares como políticos, estuvieron en la plaza de Toros, visitando y acompañando á las fuerzas estacionadas en dicho punto, las cuales como es sabido, pertenecen á los batallones antiguos de la milicia, y representaban el elemento de orden.

—Al llevar ayer un pliego al duque de la Torre el coronel D. Eduardo Lopez Carrara, recibió una descarga al cruzar una de las calles del barrio de Salamanca.

Por la noche fué llamado á declarar, y preguntado acerca de los generales que estaban en casa del general Serrano, se negó terminantemente á manifestarlo, diciendo que se lo impedía su delicadeza.

—Con motivo de los sucesos de ayer se hallaron invadidas, durante todo el día, las tiendas de comestibles, por los vecinos de Madrid que iban en busca de víveres por lo que pudiera acontecer.

En muy pocas horas despacharon también las tahonas todo el pan que tenían, y durante el resto del día y de la noche estuvieron trabajando, á fin de que no faltase aquel alimento en Madrid.

—A las dos de la madrugada de hoy, ya se sabia en todo Madrid el triunfo alcanzado por los federales, sin haber tenido que acudir á la lucha armada.

Pues bien, á esa misma hora, varios voluntarios de los que rodeaban la Asamblea hallaban tan fuertemente irritados, al saber que aun permanecian dentro algunos individuos de la comision permanente, que invadieron la escalera de la calle del Florin empujados en entrar. Algunas personas influyentes trataron de persuadir á los de la comision para que abandonasen el edificio, mientras algunos republicanos procuraban contener á los voluntarios; pero todos estos esfuerzos eran inútiles ante la terquedad de los primeros y el decidido empeño de los segundos.

Hubo un momento de verdadera angustia en que se temió que la sangre corriese en abundancia dentro del edificio del Congreso.

Se dió parte al gobierno Jelo que ocurría, y el Sr. Castelar, Salmeron, Sorni, Maisonnave, Martra y otros varios, se dirigieron precipitadamente á la Asamblea, consiguiendo que salieran los comisionados, poniéndolos en salvo. El señor Salmeron se quedó en el edificio con objeto de hacer salir á las damas.

Después de muchos y desesperados esfuerzos consiguieron poner en salvo á todos y el Congreso quedó ocupado por dos compañías del batallón del Sr. Estévez, que, algunos momentos antes, habia acudido con aquella fuerza, desde el ministerio de la Gobernacion don le se hallaba.

Al amanecer todo permanecia tranquilo y el gobierno constituido en Consejo permanente.

—Breve y necesaria fué la fórmula empleada por los Sres. Salmeron y Sorni, para manifestar á la comision permanente, no la última razon del derecho, sino la última razon de la fuerza. A las doce y media salieron del Consejo, y dirigiéndose al Congreso expusieron á la expresada comision, que si no se disolvía inmediatamente, el pueblo estaba dispuesto á disolverla.

—El duque de la Torre, que en todo el día de ayer fué objeto de diversos comentarios, recibió ayer tarde un oficio del poder ejecutivo mandándole que se presentase á recibir órdenes. A lo que parece, el general Serrano contestó que no se presentaba por razones especiales, pero que estaba á disposicion del gobierno.

—Las lilas del Retiro, abiertas al primer soplo de la primavera, han sido victimas inocentes del triunfo del partido federal. No hay paisano armado, ni piquete, ni compañía que venga de aquel punto, que no traiga en la boca de los fusiles perfumados ramos de tan graciosas flores. Por algo se ha de conocer el natural desahogo de la libertad.

—Ayer estaba prohibido el paso al salon de Conferencias á todo aquel que no fuese representante ó periodista.

Unos amigos del Sr. Rubau Donadeu se presentaron en la porteria preguntando por el diputado catalán. El portero, cumpliendo con su deber, les dijo que no podian entrar y solo si pasar adentro un recado para que saliese el Sr. Donadeu. Así se hizo; y saliendo el Sr. Rubau le dijo á sus amigos que entrasen con él: el portero se opuso, pero el Sr. Rubau repeliendo al portero y haciendo que entrasen sus dichos amigos, exclamó:

—Dígame V. al Sr. Salmeron que el Sr. Rubau es el que ha quebrantado su orden.

—Del mismo modo que los antiguos voluntarios abandonaron sus posiciones del Retiro, el batallón que existia en el palacio de Medinaceli dejó este punto, dejando en él las armas y municiones que tenia. Para recoger estas armas fueron encargados por el gobierno los comandantes Bane y Escarpizo.

—Desde las nueve de la mañana de ayer se hallaban dispuestos los hospitales de sangre, viéndose por las calles muchos individuos de la asociacion de la cruz roja. Tambien estaban avisados todos los profesores de las casas de socorro para que estuviesen en sus puestos.

—Hoy mismo quedara constituido un nuevo ayuntamiento.

—Oímos asegurar anoche que habia sido registrada la casa de la señora condesa de Montijo porque se suponía oculto en ella a un personaje político cuya detencion estaba ordenada.

—El Sr. Echegaray fué detenido anoche en el Prado por un comandante de artilleria, de la que ocupaba aquel sitio, al pretender dirigirse al Congreso. Invoacando su carácter de diputado fué presentado al general Hidalgo, quien segun se cuenta, permitió al Sr. Echegaray que continuase su camino.

—Hoy parece que se han presentado en el Saladero algunos grupos pidiendo á gritos el castigo de un personaje de los detenidos por consecuencia de los sucesos de ayer.

—Una de las personas que anoche corrieron mas peligro dentro de la Asamblea fué el auxiliar del telégrafo. Muchas de las personas que se encontraban dentro del edificio, dejaron sobre la mesa de aquel los revolvers, que como medida de precaucion habian tomado al salir de su casa, y parece que esto pudo comprometerle seriamente.

—Han sido puestos en libertad algunos individuos de los que ayer fueron presos por repartir proclamas.

—Parece que se han incautado de la armería del señor duque de la Torre.

—El general Contreras ha asistido al Consejo de ministros celebrado hoy.

—El sorteo de loteria que debia celebrarse hoy no tendra efecto hasta el domingo, segun disposicion del gobierno.

—A los primeros gritos dados á la puerta del Congreso de abajo la Asamblea desaparecieron del local los señores Mosquera y Gomez (D. Manuel.)

—El presidente de la Asamblea ha dispuesto convocar á todos los representantes que se hallan en Madrid, para que acudiesen á apoyar en cualquier eventualidad á la comision permanente.

En «El Obrero» del día 24 leemos lo que sigue:

«Nos podrá decir nuestro colega «El Noticiero» cuándo es el remate de los bienes embargados de la sociedad «Vega Murciana»? Le decimos esto, porque anunció hoy 25 la subasta para el 23 del corriente.»

Leemos en «El Ideal Político»:

«El pensamiento del cabildo, respecto á la coroná de la imagen adorable de Maria Sma. de la Fucasantá, parece es hasta hoy el que se le ponga por primera vez en la procesion del día del Señor.

—El miércoles salió de Archena para Madrid el Sr. Marqués de Corvera, habiendo estado en Colillas el 21 consagrando todo el día á su cariñosa familia, entre los que se hallaban la vizcondesa de Rias y su esposo, y la marquesa de Salinas con su marido el marqués de Beniel.

Nuestro respetable amigo tiene el propósito de ir á Viena á la exposicion.»

Por el ministerio de Hacienda se ha declarado que los montes de Calasparra (Murcia) pertenecen en totalidad al Estado, el cual puede disponer de ellos con sujecion á las leyes.

¿Qué dirán ahora á aquellos habitantes los Sres. Tamayo y Espinosa?

Dice «La Gaceta Popular»:

pellado por una especie de «Partida de la porra.»

Está equivocadísimo nuestro colega.

Dice «El Imparcial» del 24:

«Ayer fue batida y disuelta la partida del cabezalla Roche, que vagaba por la provincia de Murcia, habiéndose presentado á indulto gran parte de los individuos que la componian.»

El «Boletín oficial» ha tenido otra huelga el jueves: entre tanto las actas de la comision provincial, y de la diputacion, y de los municipios, y las cuentas de unos y otros, y de los establecimientos provinciales, y la parte oficial de la «Gaceta», y los indices del «Boletín» se quedan sin publicar.

Ademas el número del viernes reproduce en letras de cartel lo que los lectores sabian ya de memoria.

Segun anuncio de la empresa del teatro de Roma, la jóven y apreciada tiple Srta. D.ª Adelaida Leyda ha terminado su compromiso con aquella.

Hoy entra luna nueva y Castillo anuncia una gran revolucion atmosférica, notable en muchas partes de Europa. En España hielos, pedriscos y borrascas.

Nos ha extrañado que al anunciar la vacante de la plaza de secretario del juzgado municipal de Ojós, no se haya consignado en el anuncio, como es costumbre, la causa de la vacante, que en el presente caso es por renuncia, dos veces hecha, del que la servia, nuestro amigo D. Pedro Martinez Lopez.

Tambien nos ha extrañado el cambio de la firma del secretario interino, pues llamándose Fábulo en el «Boletín oficial» aparece con el de Jacinto.

Segun «El Eco de Cartagena» han regresado bastante satisfechos del éxito de sus gestiones, los individuos de aquel municipio que en comision pasaron á Madrid á conferenciar con el poder ejecutivo.

Se halla vacante la plaza de médico titular de Cartagena, correspondiente al 6.º partido, dotada con 1,500 pesetas anuales.

La acreditada leche condensada, y leche condensada con cacao para hacer chocolate: chocolate con extracto de carne, y extracto de carne; betun y almidon inglés; tintas finas de colores; fósforos y fósforos ingleses; cerillas inglesas para encender luces ó subir escaleras, se encuentran en el establecimiento de LA PAZ, calle de Zoco, número 5, Murcia.

El ayuntamiento de Sevilla ha tomado en consideracion una proposicion para sustituir el impuesto de consumos con el recargo del 30 por 100 sobre el impuesto industrial.

Está acabándose la partida de tabaco que se vende en el establecimiento de LA PAZ, lo cual se avisa á los que quieran aprovechar la desconocida ventaja de comprar paquetes de cigarrillos de Canet á 14 cuartos y á 19 rs. por docenas. Como no es ramo del comercio de dicho establecimiento, en cuanto se concluyan las cortas existencias que quedan, no se repondran.

Leemos en «El Debate» de Albacete del día 14:

«Segun telegrama remitido anoche desde Yecla á este gobierno civil por el coronel Tabares, a consecuencia de la activa persecucion que sufría se ha disuelto la partida Roche, presentándose e á indulto varios individuos, y esperando los demás la misma gracia ocultos por aquellos alrededores.

—Correu rumores, que no sabemos hasta qué punto sean fundados, de que se trata de levantar una partida en las inmediaciones de Chinchilla.

Si duda tentará á algunos la fortuna de Roche.

Se ha dispuesto que la secretaria general del ministerio de Hacienda, entienda exclusivamente en los recursos de alzada que promuevan los interesados ó las corporaciones contra los acuerdos de los centros directivos.

Por el ministerio de Hacienda se publica en el periódico oficial una orden disponiendo que el servicio de suministros á los cuerpos del ejército y de la guardia civil en los puntos donde no halla establecidas factorias militares, continuará á cargo de los respectivos ayuntamientos.

Para que este servicio sea lo menos gravoso posible á los pueblos, será obligacion de las administraciones económicas atender preferentemente al mas inmediato pago de los suministros que verifiquen los ayuntamientos.

Los juegos florales, artístico-literarios de esta ciudad, se celebrarán el día 4 de mayo á las diez de la mañana, habiéndose pedido al efecto el salon de la sociedad económica para que tenga lugar el acto.

Los premios casi en su totalidad están acabados y un día de estos serán expuestos al público.

Se espera la resolucion de los jurados.

Sigue la falta de sellos de 2 céntimos de peseta, ocasionando perjuicios á los que como nosotros los necesitan y se ven precisados á sustituirlos con los de un céntimo que ocupan mucho espacio.

Esperamos que el Sr. Jefe económico haga que desaparezca esa falta.

«El Ideal Político» periódico reconocido por uno de los mejor escritos, y «La Lucerna» ocupándose de la primera salida de la Sra. Rivas (en esta temporada), dicen que esta artista hizo su debut con «Las Hijas de Eva».

Como la Sra. Rivas ya tuvimos, hace años, el gusto de oirla en nuestro colega, el debut actual será el segundo, y de esos que desea conocer «El Noticiero».

El 25 saldrá de Barcelona el vapor Ci-fuentes para los puertos de Tarragona, Valencia, Alicante, Cartagena, Málaga, Cadiz, Vigo, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Debido á la filantropia y devocion del gremio de carpinteros de esta capital se celebrará en la iglesia del patriarca San José un solemne novenario que dará principio hoy al toque de oraciones y concluirá el día de Patrocinio.

Tambien la señora camarera de esa imagen contribuye á dichos cultos.

El vapor Duro saldrá del puerto de Barcelona el día 24 para los de Valencia, Alicante y Cartagena.

Mañana debe salir del puerto de Cádiz el vapor Andalucía para los de Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona, S. Felu, Palamós y Marsella.

El 25 debió salir de dicho puerto de Cádiz el vapor Genil, para los de Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona y Marsella.

Anoche conforme estaba anunciado se repitió la zarzuela bufa Robinson, con la novedad de encargarse del papel de Reina Ananás la distinguida primera tip'e señora Rivas, para la cual se escribió, y esto unido á su talento artístico dió un realce extraordinario á ese personaje de la obra.

La Sra. Rivas hizo una reina Ananás admirable y extrepitosamente fué aplaudida en el duo con Robinson del segundo acto, que tuvo que repetir en medio de una entusiasta ovacion.

Esta noche se repite La Gata de Mari-Ramor y se activan los ensayos de Pepe Hillo para estranarse el lunes segun se desea.

Hemos recibido el núm. 15 del acreditado periódico «El Correo de la Moda» que dirige doña Angela Grassi, el cual es sumamente notable por sus numerosos grabados y el figurin que acompaña.

Su sumario es el siguiente: Revista de modas, por doña Joaquina Balmaseda.—MODAS: Trajes para salon y paseo.—Vestido para recibir.—Vestido para paseo.—Traje de franela para salida de cama ó baño.—Traje para mañana.—Tolma bordada.—Manteleta esclavina.—Dolman de primavera.—LENERIA: Gran variedad de camisas para señora, caballero y niños, pantalones, chaquetas, gorras de cama, cofias, cuellos y mangas, corbatas y esfileres para caballero, entredoses, cenefas y puntillas de todas clases para adornar los objetos de lenceria.—LABORES, por doña Joaquina Balmaseda.—Pupitre adornado de medallones.

Velador-costurero.—Velador-pajarera.—OBJETOS DE ESCRITORIO: Libro de memorias.—Neceser de costura.—Explicacion del figurin.—Total de los grabados contenidos en ese número, 110.

La administracion económica se ha incautado de una pequeña parcela, situada al pié del muro de contencion de la carretera vecinal de Cieza á Mula, en el punto que llaman Cuesta del Rio, bajo del Matadero público, su cabida 4 áreas, 29 centiares; que linda por Levante Antonio Marin Sanchez; Mediodia la parcela y acequia del Fango por medio; Poniente herederos de D.ª Concepcion Marin y Norte rio Segura.

Lo que se ha anunciado al público por medio del periódico oficial, para los efectos que previene el art. 12 de la instrucion de 20 de marzo de 1865.

El conocido editor D. Salvador Manero, de Barcelona, está publicando con verdadero lujo (atendido el ínfimo precio de 5 rs. tomo) las obras completas de Paul de Kock. La última es la novela Juan, que consta de dos tomos y con estos son ya 15 los que lleva publicados.

Recomendamos á nuestros lectores esta publicacion una de las mas económicas que ven la luz en España.

La guardia civil ha sido puesta definitivamente bajo el inmediato mando de los gobernadores civiles de provincia, ó mejor dicho, á las órdenes del ministerio de Gobernacion, y únicamente en circunstancias especiales lo estará á las del de la Guerra.

Un Sr. J. F. C. escribe con fecha del 15 á «La Armonia» de Madrid, y dice:

«... pues la empresa (la de nuestro teatro de Roma) podrá haber hecho sacrificios (como dicen), pero los resultados son fatales, pues apenas puede uno permanecer media hora en el teatro, por no ver como se destroran las obras. ¡Qué lástima!»

Esto no necesita comentarios.

Se extraña «La Lucerna» de que haxamos dicho que un amigo nuestro, cuando concurre al teatro con carácter de autoridad, paga la entrada. Sin duda «La Lucerna» no conocerá á muchos que puestos en ese caso, y á otros sin estarlo, han visto las funciones gratis.

«La Esperanza» hace una pintura bastante gráfica de nuestro colega «La Correspondencia», manifestando que al leer su coleccion se cree que la historia de estos veinte años, historia de sangre, de traiciones, de infamias, de ruinas, de vergüenzas, se compendia en la existencia de un solo gobierno, siempre atento á los intereses de los pueblos, y de un pais siempre amante de su gobierno; gobierno que no hallaba jamás dificultad ninguna, y pais en que todo eran dichas y satisfacciones.

ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

del servicio particular de LA PAZ.

Madrid 26, á las 11.25 m.

El hermano de D. Carlos se ha refugiado en Francia.

Continúan los rumores de modificacion ministerial.

La tranquilidad continua.

Fabra.

ACADEMIA PREPARATORIA

para carreras especiales

bajo la direccion del licenciado

M. Tomás Rizo.

Clases especiales para Aduanas y Telégrafos con práctica.

Val de S. Juan, 43. P.—26—6

LEVANTAMIENTO CARLISTA.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Extracto de los despachos telegráficos recibidos en este ministerio hasta la madrugada de hoy.

**Burgos.**—Una partida carlista, que se supone sea la de Ayala, se presentó anteayer en Quintanilla (Santander), llevándose personal de trenes y el de la estación. Va perseguida por la columna del capitán Parreño.

**Cataluña.**—La columna del coronel Rodríguez Bravo alcanzó el 23 á la facción Tristany en Presxens, persiguiéndola hasta anochecho y causándole un muerto y varios heridos.

La activa persecucion de que es objeto la facción Saballs, ha obligado á este á dividir su partida en dos, una de 400 hombres próximamente, que se dirige hácia Gerona, y otra de unos 500, que marcha hácia las montañas de Berga. La columna Cabrinety la cogió ayer algunos heridos.

**Provincias Vascongadas y Navarra.**—El capitán de tiradores D. Ramon Gonzalez atacó anteayer con la fuerza de su mando á la facción Zuncarren que se hallaba en Valcárcos, donde habia fortificado algunos puntos. Arrojada de todas sus posiciones con pérdida de dos muertos y cuatro heridos, uno de los cuales se titula oficial. El secretario del cabecilla con un sacerdote y 27 individuos, se refugiaron en Francia. Las tropas tuvieron seis heridos.

Noticias posteriores aseguran que la mencionada facción Zuncarren huyó á Francia durante la noche de anteayer.

**El Tiempo:**

«La facción Tristany entró ayer mañana en Agramunt, y salió en su persecucion la columna del coronel Bralex. La de Cucala se internó en la provincia de Tarragona.

—Los carlistas entraron anteayer en Avalos (Logroño), exigiendo gruesas sumas y llevándose en rehenes á un cura y seis propietarios. Las fuerzas facciosas las componian 200 infantes y 50 caballos.»

**La Política Europea:**

«Recibimos noticias de la frontera diciéndonos que hay gran division entre los carlistas. Unos quieren pasar el Ebro, otros no; ya ensalzan á Lizárraga, ya le acusan de defección; unos censuran á Salalls porque no ha tomado á Puigcerdá, y otros encomian á este general diciendo que ha sido un ataque simulado para proteger ciertas operaciones estratégicas; en fin, cada cual piensa una cosa distinta.

Para uniformar sin duda las opiniones, parece que vá á fundarse una *Gaceta carlista* que dicen dirigirá el señor Benitez Caballero.»

**La Correspondencia:**

«El correo descendente de Santander ha tenido que detenerse en Alar por estar interceptada la vía entre Quintanilla y Aguilar.

—El jefe de la columna de operaciones que salió ayer para apoderarse de la aduana de Valcarlos, obtuvo un triunfo completo y los carlistas huyeron en su mayor parte á Francia. Los tiradores francos y los soldados rivalizaron en arrojo, y la aduana fué recuperada. El jefe Sr. Zabala ha regresado á Pamplona.»

**El Eco de España:**

«Ha salido de Vitoria para Madrid el teniente coronel Segura, que viene á conferenciar con el ministro de la Gobernacion.»

**El Debate:**

«En las inmediaciones de Ciudad-Real ha sido cortado el ferro-carril de Extremadura.

—Ayer á las nueve se ha recibido del gobernador de Pamplona el siguiente despacho telegráfico:

«Sin novedad.—Las facciones se han dirigido á las Amezcuas. Han destruido un puente de la línea férrea entre Pamplona y Alsásua.—General en jefe salió esta mañana de Tolosa en direccion á Lecumberri.—Gobernador Sr. Zabala comunicó al comandante general que ha á atacar anochecho la aduana de Valcarlos, donde estaba encerrada la facción Zuncarren.»

—Ayer tuvo lugar un pequeño combate entre las fuerzas de Pamplona y los aduaneros carlistas de Valcarlos.

Las tropas conservan algunas posiciones. Los carlistas están metidos en sus edificios, resguardados por su situacion. Los 25 aduaneros carlistas que se han batido en la mañana de ayer han penetrado en Francia, dejando un muerto y tres heridos.»

**El Imparcial** dice, acerca de este último suceso, que aun no se conoce el resultado de la intimacion que de rendirse hizo á los carlistas el gobernador, Sr. Zabala.

**La Verdad:**

«Una noticia de efecto para el titulado gobierno republicano en el mismo dia en que aparecia triunfante de los radicales y conservadores era de todo punto necesaria; y hé aquí que llega la

noticia redactada del siguiente modo: «Una numerosa banda formada de tropa, Guardia civil, carabineros y voluntarios salió anteanoche de Vitoria y logró sorprender á la madrugada, en Apellaniz, á la columna real de Lecea, causándole muertos y heridos en número de 40 y 75 prisioneros.» Esta es la noticia, que puede ser verdadera en su fondo y puede ser falsa en sus detalles, porque de los 75 prisioneros quizás tres cuartas partes sean de los pacíficos vecinos de aquel pueblo, los cuales habrán sido apresados al tenor de la circular Pl. También nos hablan los periódicos oficiosos de un combate librado contra los aduaneros carlistas de Valcarlos, combate victorioso, pues los republicanos no han podido tomar los edificios donde, según los mismos diarios, continúan atrincherados los carlistas.

Sigue la inkomunicacion con el Norte, pues la línea de Burgos está destruida completamente y la línea de Santander ha sido tambien interrumpida en Quintanilla (Palencia) por las fuerzas reales.»

**La Prensa:**

«Esta mañana ha pasado por aquí (San Juan de Luz) el cabecilla carlista Martinez de Velasco con el fin de tener una entrevista con el duque de Madrid y dicen que regresará á España pasado mañana.

Las tropas del general Morales se apoderaron anteayer de varios puntos aduaneros que estaban ocupados por los carlistas llegando las tropas hasta Valcarlos; pero según me dice una persona que acaba de llegar de este último punto ya vuelven á ocuparlo los facciosos cobrando los derechos aduaneros como antes.

No crea V. una palabra sobre persecucion de los carlistas residentes en esta frontera; no es mas que farsa pura y solo se prende alguno que otro pobrete que desea la internen para comer y son personas incapaces de llevar un arma. Los carlistas vuelven á abrigar el propósito de apoderarse de la ciudadela de Pamplona y dicen que muy en breve habrá un gran acontecimiento en Cataluña que creen les será tan favorable que les proporcionará un empréstito de 200 millones; así lo aseguran los jefes carlistas mas caracterizados; mas no hay que hacer mucho caso de sus esperanzas que son límites.

Trátase por D. Carlos de variacion de jefes en las Vascongadas y Navarra, aunque no se sabe hasta ahora cuáles sean las variaciones y dicen que pende de la entrevista que tenga aquel con Velasco.

Por la parte de Vera se hallan Ollo y Dorregaray con 4.000 hombres; se cree inminente un choque y se dá por cierto que tres columnas están muy cerca de ellos y aunque las manda el mismo Nouvilas, veremos si se realiza ó queda burlado este nuevo triángulo y polígono del general en jefe de las fuerzas del Norte.—El corresponsal.

HENDAYA 22 de Abril.

Señor director de *La Prensa*.

Si se ha de dar crédito á personas llegadas de España, el general Nouvilas ha sido burlado otra vez por los carlistas mandados por Dorregaray, pues mientras las tropas intentaban encerrar á los carlistas en Vera, estos han hecho una contramarcha hácia Pamplona, dejando las columnas á su espalda. Aquí ha producido gran efecto tan hábil como atrevido movimiento de los facciosos y se extrañan que Dorregaray haya podido llevarle á cabo, pues cuantos le conocen le niegan dotes extratéticos.

Téngase entendido que se asegura que el general Nouvilas envió un telegrama al general francés para que estuviese preparado á desarmar á los carlistas que no tenian mas remedio que pasar la frontera y se envíe frente de Vera un regimiento de infantería que se dice sea el 49 de línea.

Los cabecillas Elío, Pérula, Lizárraga y Valdespina tambien se hallan cerca de Pamplona según las últimas noticias.

Santa Cruz y Martinez, siempre molestado á Irun, tiroteando todos los dias al destacamento que hay en la estacion del ferro-carril y oyéndolo nosotros desde esta poblacion, pues como usted sabe solo nos separa de Irun el Bidasoa.

Si las tropas no logran dar una leccion dura á los carlistas, antes de poco cesarán todas las comunicaciones con la Peninsula y el comercio con España dejará de existir, al menos por tierra.—*El Corresponsal*.

**El Imparcial:**

«Al *Diario* de Barcelona le escriben de Vich con fecha 19, que aquella tarde en medio de una lluvia copiosa y sin que el vigía de la Piedad hubiese dado la señal de arribo de tropas, habia llegado el capitán general, Sr. Velarde, de regreso de su expedicion á San Hilario, á cuya poblacion impuso la multa de 4.000 libras de carne por no haber dado aviso anticipado de los carlistas habian estado en ella. Un peloton de carlistas hizo una descarga al general, de la que por fortuna salió ileso. En la

misma carta se dice que á pesar de recibirse el correo no llegan los periódicos, porque los secuestran y destruyen los facciosos.

Dice nuestro colega *La Confederacion* de Tarragona, que el martes se presentaron en Pobla de Montornes los cabecillas Miret y Quico con 800 hombres, con objeto de impedir que vuelvan á marchar con regularidad los trenes de Tarragona y Barcelona.

Las facciones Ayala y Robledo, fuertes de 30 infantes y 50 caballos, perseguidas activamente, se dirigieron á Potes, después de interceptar las vías férrea y telegráfica de Quintanilla (Santander). En aquel pueblo hay una compañía de carabineros, que en combinacion con otra persiguen á las mencionadas partidas.»

**La Confederacion, de Tarragona:**

«Ha aparecido, según informes, en nuestra provincia una nueva partida carlista capitaneada por el tan conocido carcaña Miguel Sanz (a) Cap de Tina, natural de Tortosa.

Entre sus huestes figuran algunos curas y algun canónigo tambien de aquella, y un ex-devoto de la congregacion de San Vicente de Paul que hasta ahora ha venido desempeñando el cargo de alguacil de la curia eclesiástica de este obispado.»

SECCION OFICIAL.

PRESIDENCIA DEL PODER EJECUTIVO.

El Gobierno de la República dirige á las tropas de la guarnicion de Madrid y los voluntarios republicanos las siguientes alocuciones:

**Soldados:**  
Habeis merecido bien de la patria. De hoy mas seréis la esperanza de la República. Habeis resistido noblemente á las sugerencias de nuestros enemigos. Cuando ha sonado la hora crítica, habeis sabido volver contra los que momentos antes os halagaban para corromperos, vuestras carabinas, vuestras espadas, vuestras cañones. Nada ha podido quebrantar vuestra fé ni relajar vuestra disciplina. Habeis permanecido fieles al Gobierno, y ha bastado vuestra actitud para desconcertar á los que, separados por sus diversos odios, habian fraguado contra la naciente República la mas injustificada y la mas infucua de las conspiraciones. Para esto no habeis tenido necesidad de disparar un arma. Baste en adelante este recuerdo para que sepais que de vosotros depende en gran parte la salvacion de los grandes intereses sociales, la salud del país, la paz de los pueblos. Recibid el mas cariñoso saludo del Gobierno de la República.

El presidente interino del Poder ejecutivo, Francisco Pi y Margall.

**Voluntarios de la República:**  
¡Qué leccion para los que ayer os llamaban! Al ver enarbolada la bandera de la insurreccion os habeis levantado como un solo hombre, y no habeis vacilado en poner al servicio de la autoridad y de la ley las armas que acababais de recibir del Poder ejecutivo. Dóciles á la voz de vuestros jefes, habeis cubierto los puestos que os señalaron, y os hemos visto llenos de noble entusiasmo, resueltos á morir por la causa que defendemos. Vencedores sin necesidad de disparar un tiro, habeis sido luego la salvaguardia de la familia, de la propiedad, de la libertad de vuestros conciudadanos. ¿Dónde están los desmanes que tanto afectaban temer vuestros enemigos? Volved tranquilos á vuestros hogares; la República os vivirá eternamente agradecida, segura de que en vosotros tiene su mas firme y decidido apoyo. No peligrará, ni prevalecerán contra ella las maquinaciones de los ambiciosos, mientras sepais aliar el tacto y la energía, y después del triunfo regresar al seno de vuestras familias, dejando noblemente confiada á los poderes públicos la salud de la patria. En nombre de los mas altos intereses sociales reconozco y agradezco vuestros generosos servicios al Gobierno de la República.

El presidente interino del Poder ejecutivo, Francisco Pi y Margall.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

PARIS 23.—En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, á 55-90.  
El 5 por 100 idem, á 91 15.  
El exterior español, á 22 1/4.  
Consolidados ingleses, á 93 1/2.  
Bolsin.—El exterior español viejo, á 22 1/16.  
El de 1872, á 21 7/8.  
El interior español, á 17 3/4.

PARIS 19, noche (retrasado).—Hoy se ha reunido la comision permanente. Ningun individuo de ella pidió la palabra. El Sr. Goulard ha dicho, en nombre del gobierno, que no tenia que dar ninguna comunicacion.

PARIS 24.—El Sr. Gambetta ha pronunciado un importante discurso en Belleville, declarando que el partido repu-

blicano continúa apoyando al gobierno é insistiendo en la necesidad de seguir una conducta á todo punto democrática.

COPENHAGUE 23.—El príncipe real sale hoy para Viena, con objeto de asistir á la apertura de la exposicion universal.

VIENA 22.—Han sido destituidos los diputados por Galitzia que han abandonado el Parlamento sin motivar la causa.

NUEVA-YORK 22.—La ciudad de San Salvador, destruida por el terremoto, será reedificada en el mismo sitio que ocupaba.

LONDRES 24.—Las sociedades democráticas de obreros han acordado dirigir un mensaje al ministro plenipotenciario de España en Londres para espresarle las simpatías de los trabajadores ingleses hácia la república española.

El 5 de Mayo próximo se verificará en esta capital un gran *meeting* para protestar contra la actitud del gobierno inglés, no reconociendo la república española. Baker y su mujer se han puesto en salvo.

Los estudiantes están de *huelga oficial*, hasta la semana próxima en que se alzará la orden de suspension de las cátedras que fué acordada el miércoles último, en virtud de los acontecimientos políticos.

Teniendo necesidad de ir á un pueblo inmediato á Madrid, dos sujetos en la mañana del miércoles, trataron de buscar dos caballos de alquiler, pero sin que les fuese posible hallarse después de haber recorrido todos los establecimientos, que son muchos, dedicados á aquella industria, y algunos otros donde con alguna probabilidad podian encontrar lo que buscaban.

Parece, según les dijeron en todas partes, que desde la víspera estaban tomados todos los caballos y carruajes de camino que existen en Madrid.

Aunque raro, ignoramos la causa de este hecho, á menos que no fuese motivado, para poder huir de Madrid en el caso de que las circunstancias políticas se hubieran agravado en el sentido que generalmente se suponía.

**La siguiente noticia pertenece á La Política.**

«Se anuncia para el domingo una manifestacion, en forma de visita á los cuarteles, para que la tropa fraternice con el pueblo. El jefe oficial que no jure la federal sobre la empuñadura de su espada, ó no sea del agrado de sus subordinados, será considerado como sospechoso.

Se hacen trabajos para evitarla, pero no se cree que el Gobierno tenga medios de impedirlo, si los manifestantes se empeñan en llevar adelante su propósito.»

El batallon que estuvo ayer de servicio en el ministerio de la Gobernacion y que fué relevado esta mañana á las siete y media, iba mandado por un comandante del ejército; un capitán tambien del ejército, mandaba la primera compañía.

Algunas de las fuerzas populares que se hallaban situadas desde anteayer en distintos puntos de esta poblacion, se han retirado, dejando algunos pequeños retenes.

Al Sr. Figuerola, que se halla preso en el Saladero, se comunicó la orden de que estaba en libertad, pero se negó á salir de la cárcel diciendo que se hallaba en ella mas seguro que en casa y que en ninguna otra parte. Al menos así lo dicen varios colegas, mientras otros afirman lo contrario.

Continúa el Congreso ocupado por fuerzas republicanas, las cuales no permiten la entrada á persona alguna. No sabemos si al proceder así obran por cuenta propia ó de órdenes superiores; pero de todos modos, é impidiéndonos aquella circunstancia el enterarnos de lo que pasa en las altas esferas del poder, procuraremos dar á nuestros lectores todas cuantas noticias podamos adquirir en otros círculos.

Parece que el Gabidete está en crisis y que se reformará entrando á formar parte de él el general Contreras, aunque se cree generalmente que la modificacion será en un sentido mucho mas radical.

Como decimos en otro lugar, se asegura la modificacion del ministerio en sentido intransigente avanzado; después que esta modificacion haya sido hecha, el nuevo y futuro ministerio

entrará de lleno en el terreno de las reformas mas profundamente revolucionarias posible, sin consideraciones á nada ni á nadie.

Pues señor; entramos en la penúltima etapa de las soluciones políticas.

Por conducto de los amigos del Gobierno se sabe que anteanoche hubo una colision sangrienta entre algunas de las fuerzas del ejército que se hallan acantonadas en Alcalá.

Distintas versiones se dan á este hecho, pues mientras unos dicen que la colision tuvo lugar entre dos escuadrones de caballería del regimiento de Calatrava, otros aseguran que tambien tomaron parte algunos soldados del de Almansa.

El resultado es que la insurreccion es cierta, así como tambien que hubo varias desgracias, y que costó no poco trabajo recuperar las cajas del regimiento que trataron de llevarse los soldados insurrectos en los primeros momentos.

Se designan como jefes del movimiento á un sargento de Calatrava y varios cabos del de Almansa, y aunque se dice por algunos que los insurrectos se alzaron al grito de ¡viva la Asamblea! y otros que se ignoraba completamente su bandera, es lo cierto que se gritó ¡viva Carlos VII! como tambien lo es que el movimiento ha sido sofocado por otras fuerzas, no sin que la mayor parte de las sublevadas se hayan marchado al campo con armas y caballos, ignorándose la direccion que tomaron, aunque se asegura iban hácia Guadalajara.

Según nos dicen de Ballobar, provincia de Huesca, se deben 10.000 reales al profesor y profesora (cónyuges) de instruccion pública. En tal lastimoso estado de miseria se encuentran aquellos infelices, que están reducidos á vivir de la caridad pública, siendo infructuosos los esfuerzos que hace el señor gobernador para que siquiera se les abone alguna cantidad á cuenta de lo que se les adeuda.

Probablemente se verán precisados á cerrar las escuelas, á fin de buscar otro medio de vivir que les libre de los sufrimientos tan penosos que hoy les rodean, si el ministro del ramo no dispone que inmediatamente se les abonen sus haberes.

El alcalde primero interino de Madrid que era anteayer el Sr. Marina, ha sido destituido por el Gobierno á petición de los intransigentes, y en su lugar ha sido nombrado D. Pedro Bernardo Orcasitas, que lo era del distrito de la Universidad. Con perdon sea dicho, pero el apellido de este señor es algun tanto alarmante.

Según noticias que han llegado de Cataluña, parece que ha sido preso el Sr. Puig y Llagostera y algunos dependientes de su fabrica, por haberse encontrado en la misma un número considerable de armas de fuego, cartuchos metálicos, bombas de mano y algunos otros efectos de guerra.

**El Pueblo**, periódico republicano, lanza en los momentos de la victoria la siguiente lamentacion:

«Prudencia, prudencia, prudencia! ¡Patriotismo, patriotismo, patriotismo! Si no hay una y otro en todos, espere mos dias de luto y llanto para este desdichadísimo país.

Creemos que no lo hace bien el Gobierno; pero si nosotros los gobernados lo hacemos peor, la demagogia, la demagogia que nos deshonra y vilipendia, se echará encima. Ya sabemos que no durará mucho su poder, caso que venga, pero no se pierda de vista una cosa: que si esa demagogia viene, el fruto de la semilla maldita que ella siempre le recogerá ó Carlos VII, ó Alfonso de Borbon, ó un soldado brutal.

Tenga prudencia y patriotismo todo el mundo, pero mas, inmensamente mas, los que no tuvieron ni uno ni otro el memorable 11 de Febrero último, de cuyas consecuencias nosotros nos consideramos exentos de pecado hasta venial.»

**La República Democrática**, dice lo siguiente:

«El jefe de las fuerzas que en la madrugada de ayer hollaron el santuario de las leyes y escarnecieron la Representacion nacional, tuvo bastante cortesía para descubrirse ante los diputados reunidos en el salon de la presidencia, á los que saludó atentamente.

Horas antes, el mariscal de campo D. Baltasar Hidalgo y Quintana no se dignó contestar al saludo que al ser conducido á su presencia en calidad de

preso, le dirigió el Sr. Echegaray, miembro de la Asamblea y ministro del gobierno radical que confirió al señor Hidalgo el empleo que hoy disfruta.

Dados estos hechos, cabe preguntarse: ¿Qué hubiera sido de los individuos de la Comisión permanente, si en vez de mandar la fuerza que los atrapó el ciudadano Felipe Fernandez, la hubiera mandado el Sr. Hidalgo y Quintana?

¿Por qué se queja el periódico radical de semejante acontecimiento? ¿No fué el Sr. Hidalgo el ojo derecho de la situación caída en 11 de Febrero? ¿No fué este hombre el hijo mimado de los radicales? ¿Entonces por qué esa queja? Recoja *La República Democrática* esa cosecha de desengaños, que otros mas grandes vendrán. Por ahora no olvide aquello de *«cria cuervos y te sacarán los ojos.»*

Ayer continuaban aun algunos batallones republicanos tendidos en algunos puntos de la población, y entre estos en la Puerta del Sol y calle de Alcalá.

Las fuerzas federales se han retirado del centro de la población, si bien dejando fuertes retenes en los edificios públicos, y algunos puntos; algunos barrios extremos, y entre ellos el de Anton Martín, continúan convertidos en verdaderos campamentos.

El hotel que ocupaba el señor duque de la Torre en el barrio de Salamanca ha sido minuciosamente registrado por fuerza armada.

Con mas insistencia que ayer circula hoy el rumor de que al fin se llevará a cabo una manifestación pacífica, no solo para pedir una modificación ministerial, sino para pedir tambien otras reformas en sentido profundamente federal.

*La Verdad* da la siguiente noticia que nosotros reproducimos nada mas que haciendo un comentario. ¡Filípica se pierde!

«La falta de espacio no nos permite publicar hoy la carta que hemos recibido de Manila y en la cual se nos comunica el gravísimo atentado cometido por el capitán general de aquella isla en la persona del dignísimo señor arzobispo de la misma, embarcándole aajo partida de registro. Mañana la insertaremos, pero entre tanto protestamos como católicos y españoles contra tan criminal atentado que solo reconoce por causa legítima el señor arzobispo á dar posesión al cismático Sr. Zamora nombrado obispo de Cebu por un Gobierno liberal.»

Las cuatro noticias siguientes son de *La Prensa*:

«Las casas de los embajadores y representantes extranjeros tienen izados sus respectivos pabellones en prueba, sin duda, de la confianza y seguridad que la situación les inspira.»

«Ayer ha sido allanada la casa-tienda de la viuda Parrondo, sin auto judicial, con el pretexto de creer tenia escondido á nuestro querido amigo el señor Sagasta.»

Lo mismo ha sucedido en otras varias.

«Todos los individuos de la comisión permanente partidarios de la convocatoria de la Asamblea se hallan escondidos ó fugitivos.»

El único preso es el Sr. Figuerola, que se halla desde la madrugada de ayer en la cárcel del Saladero; pero parece que el Gobierno tiene interés en prenderles, pues se ha dado orden á los jefes de las estaciones de ferro-carriles para que no permitan la salida de Madrid de ningún viajero sin que lleve pase fecha de ayer.

«La casa del Sr. D. Juan Topete no se libró de las que podemos llamar visitas domiciliarias.»

A las tres de la madrugada de ayer se han presentado en casa del iniciador de la revolución de Setiembre cinco hombres vestidos de paisanos y dos agentes de orden público, mandados por un inspector, al parecer, con el objeto de detenerle á disposición del Gobierno.

No estando en casa el Sr. Topete, su señora no opuso resistencia á que entraran los delegados del gobernador y visitaran las habitaciones, lo que hicieron escrupulosamente, retirándose despues.»

NOTICIAS GENERALES.

Hé aquí los términos en que relata un colega lo ocurrido: anteayer tarde al presentarse el general Contreras cerca de la plaza de Toros:

«El general Contreras, á caballo y acompañado de los Sres. Peco, Eloia y otros individuos de su escolta, se dirigió á la puerta de Alcalá. Cerca de las primeras avanzadas, el general Contreras

dió un viva á la república federal, que fué contestado con una descarga, de cuyas resultas quedaron heridas ó muertas cuatro ó cinco personas, aunque ninguna de las que acompañaban al general, que retrocedieron en vista de semejante actitud.»

Ayer por la tarde estubo á ver al señor Pi y Margall, en representación de los centros y batallones federales, una comisión, compuesta de los Sres. Bárcia, Rispa, Córdoba, varios comandantes de voluntarios y otros muchos. El Sr. Bárcia, dice un colega, ha leído una reclamando reformas revolucionarias en sentido federal. El señor ministro de la Gobernación ha procurado demostrarles que deben tener completa confianza en el Gobierno, y dejar que se reúnan las Constituyentes para cuando estén convocadas, cosa difícil, si como desean algunos se reforman los ayuntamientos y diputaciones, para lo cual y para la reforma del censo electoral no hay ya tiempo bastante.

A ciertas indicaciones hechas tambien por el Sr. Rispa, respecto de la mayor ó menor confianza que pueden inspirar á los federales ciertos elementos del Poder ejecutivo, contestó tambien declarando que todos los ministros están conformes y lo han estado en salvar la república y evitar complicaciones que puedan contrariar las aspiraciones del país republicano. El señor ministro de la Gobernación ha hecho esfuerzos de inteligencia para llevar la calma y la reflexión á los alarmados federales, que creen comprometida su obra si el Gobierno no prescinde de toda legalidad ateniéndose solo á la legalidad revolucionaria. Los comisionados se retiraron á dar cuenta á sus poderdantes del resultado de su misión.

La casa del Sr. Martos fué ayer registrada, suponiendo, sin duda, que se ocultaba en ella alguno de los jefes de las fuerzas desarmadas por el Gobierno; la pesquisa no tuvo resultado.

Entre los personajes que ayer se salvaron de un eminente peligro en el Congreso, merced á la enérgica intervención del gobernador civil de la provincia, se hallaba un militar de elevada jerarquía y enemigo del Sr. Estévanes.

*La Epoca* hace constar que el Sr. Figuerola fué preso á la puerta del ministerio de Hacienda, y que en el mismo despacho que ocupó durante el primer período revolucionario, oyó las mayores injurias. El Sr. Rubau Donadeu tuvo una parte muy principal en su salvación.

Ayer tarde al pasar el Viático por la calle de la Magdalena, los Voluntarios de la República formaron las guardias tocando marcha, presentaron y rindieron armas con la cabeza descubierta, y dieron escolta al Viático con un piquete.

Segun las versiones de varios colegas, las fuerzas de voluntarios continuarán posesionadas de los puntos que habian ocupado hasta que quede nombrado por el Gobierno un nuevo ayuntamiento y una nueva diputación federales.

Hásenos dicho tambien que algunos jefes de los puestos de voluntarios han manifestado su firme propósito de hacer respetar la propiedad y el domicilio de los vecinos, si por acaso fuesen atacados por los elementos que en todo período de perturbación suelen intentar aprovecharse de él para sus reprobadas fines. No creemos esta version destituida de fundamento, tanto mas cuanto que aun se recuerda que en los primeros dias de la revolución del 68, el pueblo de Madrid, todo en armas, fué completamente dueño de la ciudad, sin que ocurriese ningun atentado contra la propiedad ni contra la seguridad personal y el domicilio.

Y, por nuestra parte, á varios jefes de reten de voluntarios les hemos oido expresarse en el mismo sentido.

El rumor que ayer circuló en Bolsa de estar resuelta la suspensión de pagos del Tesoro, carece de fundamento, segun autorizados informes. Sabemos, por el contrario, que habiendo llegado los resguardos de garantías que se esperaba del extranjero para formalizar el último anticipo de 30 millones de reales contratado con el Banco de España, este formalizará desde luego la operación entregando su importe. Tambien está en vias de arreglo el préstamo de 50 millones de reales convenido en principio con varios capitalistas de Madrid.

Anteanoche se creyó que habian desertaado de sus filas algunos voluntarios de diferentes batallones, y ayer mañana se presentaron gran número de ellos con armas cogidas á los que desde las primeras horas de la tarde de anteayer se situaron en la plaza de Toros.

La dirección de Instrucción pública ha acordado que siempre que los opositores á cátedras presenten los trabajos

que dispone el art. 14 del reglamento en las administraciones de correos antes de espirar el plazo fijado en la convocatoria y acrediten con el oportuno recibo que dichas administraciones entregan como resguardo, sean admitidos á los ejercicios aun cuando sus trabajos lleguen á su destino despues de terminar el plazo.

Han sido puestos en libertad algunos individuos de los que anteayer fueron presos por repartir proclamas.

Anteayer cuando regresaban de comer, casa del señor marqués de Portu-gaete, el brigadier Sr. Ibarra y otros, fueron detenidos por los grupos de la Puerta del Sol, habiendo sido puestos en libertad tan pronto como se conoció que ninguno de ellos era la persona con quienes habian sido confundidos.

El Gobierno tiene intencion de emprender una serie de reformas administrativas de conformidad con su programa: si se trata de medidas de verdadera utilidad é inspiradas en alto patriotismo, merecerá el aplauso de las gentes: creemos, sin embargo, que las circunstancias son desfavorables para el desarrollo de una idea política, fecunda y salvadora.

El general Carmona, dice un colega como le llaman ya sus subordinados, h-recorrido hoy las calles de Madrid, seguido de un numeroso y brillante estao do mayor, que algunos (nosotros no lo hemos visto) hacen ascender al número, de mas de 50 oficiales.

Escriben de Málaga á un colega que, segun noticias, *El Estado andaluz* se proclamará solemnemente el dia 28 de este mes.

El general Jovellar, á quien *El Imparcial* supone preso, escribe ayer desde Paris, donde se halla hace mas de dos semanas.

A las cuatro hallábase un batallon republicano federal tendido en la calle de Alcalá, otro en la Puerta del Sol y otros en diferentes puntos; segun noticias, preparábase una manifestación armada pidiendo la disolución del ayuntamiento y diputación provincial, desarme de las fuerzas militares que guarnecen esta capital, é inmediata proclamación de la república federal.

Dícese que van á ponerse grandes trabas á la libertad de la prensa, y que serán considerados y tratados como enemigos de lo actual cuantos periódicos manifiesten sus opiniones contrarias al Poder revolucionario existente ó publique noticias desfavorables á este.

A pesar de lo que decimos en otro lugar sobre la prisión del Sr. Figuerola, un colega de ayer, dice lo siguiente:

«Hoy de doce á una ha sido puesto en libertad el Sr. Figuerola, preso anoche y conducido al Saladero al ser acompañado á su casa por el Sr. Lopez Carafa.»

*La República Democrática* termina su primer fondo con los siguientes párrafos:

«El Gobierno, vencedor de la legalidad, y vencido de la demagogia. Tal es la situación, tal el carácter del Poder ejecutivo.»

Amargo, caro triunfo. Pero ¡cuán terrible será vuestra expiación! Nos habeis vencido, así lo proclamais, es verdad, pero ¡qué pronto nos vengarán vuestros mismos cómplices!

En pleno terror, abierta la persecución, perdida toda garantía para la libertad y toda esperanza para el derecho, trocados los cauces del progreso humano y vuelta la sociedad al primitivo salvajismo de la fuerza, ¿qué partido va á los comicios? ¿qué grupo no se aleja de la vida política? ¿quién se atreve á hablar de vuestra República ante los políticos honrados?

Nosotros no nos arrepentimos de haberla creado lealmente: pero vosotros os arrepentireis algun dia de haberla perdido.

La audacia ha prevalecido al fin, la rebelión ha triunfado; la noche triste anunciada por los órganos del Gobierno, ha venido: no ha sido noche de sangre, no sabemos por qué; ha sido solo noche de vergüenza para la patria, para la República y para el Gobierno, cuando se considera cómo quedan Gobierno, República y patria.»

Ampliando las noticias que damos en otro lugar sobre el atropello de que ha sido objeto la casa del general Serrano, leemos en *El Debate*:

«Los voluntarios de la república han ido en esta noche pasada tres veces nada menos al palacio del duque de la Torre en busca de armas.»

Se han llevado todas las de fuego que allí habia y algunas de mérito artístico. Tambien la casa del general Caballero de Rodas ha sido registrada y se-

cuatradas las armas de fuego que los voluntarios han encontrado.

Otro tanto parece que ha sucedido en casa del general Jovellar.

El decreto del Poder ejecutivo manda, sin embargo, que sean respetadas las armas de propiedad de los voluntarios cuyos batallones han sido disueltos.»

De la casa del general Serrano se han llevado tambien los caballos los voluntarios de la república.

Anoche no permitian los numerosos centinelas establecidos delante del ministerio de la Gobernación el paso por la acera. Dando vista á la calle de Carretas y á la de Correos habia tambien otros centinelas. Nosotros intentamos averiguar la causa de estas precauciones, y se nos dijo por los mismos centinelas que la fuerza que ocupaba aquel punto pertenecía á un batallon de francos; que los federales querian desalojarlos de allí, y que ellos estaban dispuestos á no dejarse relevar.

Temprano principian los conflictos.

Tomamos de *La República Democrática* los tres siguientes sueltos:

«Al leer, entre las firmas que van al pie de la generosa escitación hecha por los individuos de la minoría republicana de la Asamblea contra sus compañeros, la del Sr. Suñer y Capdevila, confesamos haber sentido un hondo pesar, no precisamente por verle convertido tambien en *avisador*, sino por el rebajamiento que acusa en los caracteres que creámos mas nobles y enteros. Recordamos que cuando el Sr. Suñer volvió de Cataluña, bajo el peso de una sentencia de muerte justamente impuesta por los tribunales al jefe de una sangrienta insurrección, y se presentó en el Congreso, con escándalo de unos y lástima de otros, que le creian perdido, el presidente de la Cámara, Sr. Rivero, le amparó generoso y supo ocultarle, en vez de entregarle á los tribunales.

Hoy el Sr. Suñer pide la proseripcion de quienes entonces le salvaron. ¡Conducta generosa y digna de loal Y viva la federal.»

A las cortesias, aunque curiosas visitas, hechas por los libres federales á algunas casas conocidas, y de que damos cuenta en otro lugar, debemos añadir las hechas á la del Sr. Villabrille, comandante de la de la milicia; á la del conocido vecino de la Plaza de la Cebada, Sr. Selgas; á la del Sr. Ortiz y Casado, y á otras muchas de personas conocidas.

Hay que advertir que esto es para inaugurar el género, y no dudamos que se han de aficionar á tales visitas los amigos de la federal y social. Por lo menos, nadie negará que son sociables.

Los sucesos de anteayer, á pesar de su carácter trágico, no dejan de presentar su lado cómico. En todos los documentos federales se habla de una insurrección sofocada.

Los federales consideran que los buenos vecinos de Madrid son todos perfectamente tontos y han de creerles por su palabra, cuando así hablan de tan famosa insurrección.

A pueril extremo acuden para justificar su conducta.

Ayer á las cuatro de la tarde se reunieron en la calle de Alcalá, frente al café Suizo, algunas compañías de voluntarios, que á las cinco, divididos en secciones, se retiraron pacíficamente.

Tambien ayer recorrieron las calles de esta capital muchos soldados que iban de paseo.

Ayer conferenciaron con el ministerio de la Gobernación personas influyentes del partido republicano en provincias, que con objeto de gestionar asuntos políticos de sus respectivas localidades, se encontraban en Madrid.

REUNION IMPORTANTE.

Anoche á las nueve celebróse una numerosa é importante reunion en casa del general Contreras.

Asistieron á ella, entre otras personas cuyos nombres omos referir, los señores Bárcia, Rispa, Casaldueño, Altola-guirre, Córdoba y Lopez, Fernandez (D. Felipe), Llanos, Eloia, Peco y la mayor parte de los comandantes de voluntarios de la República.

El objeto, digámoslo así, general de la reunion, era tratar de las reformas revolucionarias en sentido federal, y una vez convenidas estas, escogitar los medios de llevarlas inmediatamente á cabo.

Desde luego se convino en la necesidad de modificar la constitucion del Poder ejecutivo, dando entrada en él á algunos de los elementos de acción que robustezcan la que en estos críticos momentos debe desplegar el Gobierno de la República. Uno de los concurrentes expresó la duda de que el Poder ejecutivo pueda por sí solo nombrar ministros hasta la reunion de las Constituyentes; pero la generalidad convino en que rota

toda la legalidad por el decreto revolucionario que ayer apareció en la *Gaceta*, el Poder ejecutivo puede, y debe hacer, cuanto convenga á la salud del pueblo y al inmediato planteamiento de la república federal.

En seguida la reunion se ocupó de los procedimientos mas convenientes para constituir en federación al país, y considerando que no puede realizarse una verdadera federación sin existir previamente los Estados que deben federarse, se discutió si seria ó no indispensable suspender las elecciones para las Constituyentes, hasta tanto que se hayan organizado los Estados. De esta manera, decia uno de los asistentes, es como únicamente los diputados podrán ser verdaderos delegados para firmar el pacto federal.

Hubo tambien acuerdo sobre este punto; pero no acerca del siguiente, sobre si debian disolverse las diputaciones provinciales y ayuntamientos, para convocar á nuevas elecciones, de las cuales debian salir los delegados municipales para formar los cantones, y los delegados de canton para constituir los Estados, dejando en plena libertad á las provincias para limitar su territorio y buscar las naturales afinidades.

La resolucíon de este último problema se dejó al Poder ejecutivo reformado; pues ansiosos los concurrentes de prestar al Gobierno todo su apoyo, no quisieron decidir sobre el aplazamiento de las elecciones, cuestion grave que incumbe solo al Gobierno, con presencia del estado del país.

Convínase sin esfuerzo alguno en la necesidad de reorganizar el ejército, aunque aplazándolo por ahora, á fin de que puedan salir inmediatamente de Madrid á combatir á los carlistas todas las fuerzas que lo guarnecen, pues bastan los 40.000 voluntarios armados y organizados legalmente que hoy tiene la República en esta capital, para conservar el orden.

Se acordó nombrar una comisión, de la cual es presidente el general Contreras, encargada de ir hoy á tratar con el Gobierno de la República sobre la manera de plantear estas resoluciones, y de todas maneras convocar para una manifestación pacífica, que deberá celebrarse el domingo próximo pidiendo la inmediata proclamación de la República federal, con todas sus naturales consecuencias, ofreciendo al Gobierno el incondicional apoyo del Centro y de los voluntarios de la República.

Hoy, pues, celebrará pasar la comisión á tratar con el Sr. Pi y Margall, á quien previamente se avisará de las resoluciones del Centro para que pueda ponerse de acuerdo con sus compañeros.

SECCION DE ORDEN PUBLICO.

Han sido detenidos en la Casa de Campo varios cazadores que habian olvidado la correspondiente licencia.

—Ha sido puesto á disposición del señor juez de primera instancia del Hospital, un sugeto á quien se le sorprendió en el acto de estar robando el cajon núm. 9 de la plaza de Lavapiés.

—El Sr. Liano estuvo á punto de ser fusilado anteanoche por un grupo de federales, que le tuvieron ya arrodillado.

—El ayuntamiento de Sevilla ha pasado una circular á los curas párrocos previniéndoles que en adelante se abstengan de expedir las papeletas de defunción para ser enterrados en el cementerio los que han nacido, vivido y muerto en el gremio de la Iglesia católica.

—Ha sido preso en Cádiz un voluntario que se hallaba de centinela en el baluarte de Capuchinos.

—El jueves fueron presos en Sevilla unos cuantos rateros estafadores, que despues de robar un reloj á un transeunte y un talego con 9.000 rs. á unos pobres tragineros, se introdujeron en un garito alzándose con todo el dinero del tapete. El pueblo se amotinó, pidiendo que los ladrones fuesen conducidos á la cárcel, y alguna cosa mas contra los mismos.

—En Córdoba, en el paso-nivel de los Santos, fué muerto el guarda-vía arrojado por un tren.

—Tambien fueron conducidos presos por varios voluntarios, algunos sugetos por ser partidarios de D. Carlos y haber alterado el orden en Belmez en aquel sentido.

—El ayuntamiento de Córdoba acordó el jueves con sus asociados el restablecimiento del derecho de puertas, empezando aquella misma noche la recaudación. Parece que algunos grupos trataron de impedirlo, aunque sin molestar á los empleados.

—En Córdoba han sido detenidos dos individuos por el cuerpo de vigilancia republicana, por estafa uno, y por desertor del regimiento de Zamora el otro, quedando este á disposición de la autoridad militar.

—Tambien lo ha sido otro individuo por los voluntarios republicanos, que hirió á otro en el cortijo de Santa Agueda.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día 10 céntimos, de peseta la línea; por 2 á 6; por 3 á 5; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

# ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 céntimos, de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

## Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Anastasio p. sto. Toribio de Mogrovejo arz. y S. Pedro de Verona mr.

Jubileo.—Está mañana en la iglesia de las religiosas Agustinas y en la parroquia de Sta. Catalina.

Cultos.—Hoy empieza al toque de oraciones la novena al Patrocinio de S. José en la iglesia de su propio nombre.

## Comunicaciones.

Entrada y salida de correos en esta capital.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid	11 30 m.	2 30 t.
— de Cartagena	12 30 n.	3 30 m.
— Id., 2.ª	3 15 t.	10 30 m.
— de Alicante	3 30 n.	1 t.
— de Lorca y Andalucía	9 15 m.	12 30 t.

La caja de 9 mañana á las 4 tarde. Las cartas se admiten en el buzón de la administración hasta media hora antes de la salida de los correos, y en los de los estancos hasta tres cuartos de hora antes.

## ESPECTACULOS.

TEATRO DE ROMA.

Fuccion para hoy sábado 25 á las 8 de la noche.—11.ª de abono. Se pondrá en escena la zarzuela en 2 actos, titulada:

La Gala de Mari-Ramos.

Dando fin con la zarzuela en un acto, titulada:

El Barón de la Castaña.

Entrada general, 3 rs.—Id. al paraíso, 2

## ANUNCIOS.

### MUEBLES DE LUJO.

El acreditado taller de ebanistería de Mariano Garrigós, se ha trasladado á la calle de Gárguza, junto á la casa sucursal del Banco de España. En dicho establecimiento se hallan á la venta pública toda clase de muebles de lujo, construidos en el mismo con el mayor gusto y elegancia. P.—9—1

### Baños de Fortuna

en la provincia de Murcia.

Aguas termales á 45° c.

Estos baños, situados á una legua escasa del pueblo de su nombre, tres de Orihuela, una de Abanilla y cinco de Cieza, y en el límite de las provincias de Murcia y Alicante, pueden ser visitados desde la estación de Archena, distante de ella dos y media leguas, por medio de los carruajes que salen á la legada del tren, ó desde Murcia, que aunque dista cinco leguas de los baños, ofrece mas economía en el precio del viaje por ser cabida línea, y de encontrarse transporte mas cómodo.

Las aguas están probadas y recomendadas: para el reuma en sus distintas variedades; gota; tisis para lo que segun el célebre Sr. Sanchez Toca son una especialidad; hemoptisis y bronquitis, enfermedades de la laringe, escrofulosas y nerviosas; para la neuralgia, gastralgia, enteralgia, jaqueca, intercostal; para las parálisis, enfermedades herpéticas y sifilíticas y otras de la piel; para las afecciones del aparato gástrico intestinal; para las enfermedades especiales de la mujer y las del aparato urinario, de las articulaciones, de los ojos y fosas nasales; el histerismo, la clorosis, contusiones encefálicas y epilépticas; y por último, para la curación de muchas afecciones externas, como úlceras indolentes, heridas, fistulas, exostosis y muchos tumores.

Están abiertos estos baños desde 1.º de abril á 30 de junio, y desde 1.º de septiembre á 30 de octubre.

En el piso superior del edificio está la fonda con cuartos independientes con una, dos, tres y cuatro alcobas y enfrente de los baños hay 54 cómodas casitas independientes y 24 mas en los baños viejos, donde hay una casilla para el calcofotón.

Un casino, salon de baile, cuarto para juegos permitidos, y un huerto pueden proporcionar agradable distracción, además de la que ofrecen las pintorescas inmediaciones.

Las cillas están en dos departamentos para los dos sexos, en cuartos independientes, servidos por hañeros ó bañeras; hay dos fuentes para que los enfermos beban el agua, y dos piscinas para los pobres, cubiertas y con separación de sexos.

Precios: Fonda 24 rs. diarios.—Casitas para familia á 8, 10 y 12 rs. diarios.—Baño, 2, 4 y 5 uno.

### ALMANAQUE

DE LOS AMIGOS DE PIO IX, Año 1873.

Véndese en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, á real y medio el ejemplar.

## DEUDORES

Al Establecimiento de LA PAZ.

Juzgado municipal de Fortuna, por 62 rs.

D. Luis Siboni, por 460 rs.

D. José Tomás Lopez, de Villanueva, por 40 rs.

Ayuntamiento de Molins, por 81 reales.

Idem de Abanilla, por 228 rs. 80 céntimos.

D. Antonino de Ibarra, de Orihuela, por 27 rs.

D. José Muñoz, de Villena, por 208 rs.

Sr. Alcalde de Ceuti, por 81 rs.

D. Juan Valero Bardalla, de Fuente-álamo, por 145 rs. 41 céntos.

Recaudador de Ceuti, por 152 rs.

Ayuntamiento de Cotillas, por 93 reales.

Idem de Abarán, por 8 rs.

(Se continuará.)

### RACAHOUT DE LOS ARABES

DE DELANGRENIER DE PARIS

Cura las enfermedades de estomago e intestinos, restablece á los convalescentes, fortifica á los niños y á las personas delicadas ó atacadas de anemia y merced á sus propiedades analépticas, garantiza contra las fiebres amarilla y tifóidea.

Venta por mayor: Madrid, Agencia franco-española, Sordo 31.—Por menor: Borrell h.ª, Moreno Miguel, J. Simon, Escolar, Sanchez Ocaña y Ortega.

En Murcia, D. Lucas Serrano.

27—26

### AGENTE DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO DE HOGG

En Murcia, D. Lucas Serrano.

27—31

### Tintas para escribir.

La hay comun buena embottellada y para vender al menudeo, y fina de todos colores, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

En Murcia, D. Lucas Serrano.

27—31

### PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinación, fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precisión digna

de atención, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no es el agua de Seidlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad y la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentación. No se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.— Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Véase la Instrucción muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Murcia, D. Lucas Serrano.

78—19

### DECRETAMENTO PROHIBIDO.

Curación instantánea de los más violentos dolores de muela.—Conservación de la dentadura y las encías. Depósito en España, Sr. I. Ferrer y C.ª, Mantara, 61, prof. Madrid.

Murcia, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, y D. Manuel Martínez, Platería, 53.

En Murcia, D. Lucas Serrano.

78—19

### Se necesita un muchacho de 12 á 15 años para aprendiz de cajista.

En Murcia, D. Lucas Serrano.

78—19

## MERCADO DE MURCIA, 24 DE ABRIL DE 1873.

Articulos.	Reales vellon.	Peso ó medida.	Observaciones.
Arroz de Valencia 2 pasadas bueno.	19	á 19 1/2	Arb. cast.ª
— " 3 " supr.	20	1/2 " 21	"
— " maquina.	22	" 22 1/2	"
— " de Andalucía.	56	" 37	"
— " de Alicante, ancha.	56	"	"
— " de Alicante, ancha.	64	"	"
Azafran.	115	"	Lib. cast.ª
Cañamo en rama superior.	52	á 54	Arb. cast.ª
— " corriente.	49	" 50	"
Cebada.	21	1/2 " 22	Fanega.
Escobas de 1.ª clase.	9	"	Docena.
— " 2.ª	5	1/2	"
Garbanzos superiores de Castilla.	44	á 46	Arb. cast.ª
— " de Andalucía.	70	" 90	Fanega.
Habichuelas del Pinet.	16	1/2 " 17	Arb. cast.ª
— " del País.	15	1/2 " 16	"
Harina candeal 1.ª de Castilla.	17	" 18	"
— " 2.ª	16	1/2	"
Higos blancos y negros.	32	"	No hay.
Habas del País.	19	1/2	F.ª colm.ª
Sobrecargas de esparto gordas.	12	1/2	Docena.
— " chicas.	16	1/2	"
Lias de esparto de 15 vueltas.	16	1/2	"
Lazos de esparto cocido 6 vueltas.	9	1/2	"
Trencilla id. para cajas de naranjas.	6	"	"
— " mas delgada para id.	3	5/4	"
Maiz blanco.	26	" 28	F.ª rasa.
— " amarillo.	26	" 27	"
Pimiento cascara superior.	48	" 49	Arb. cast.ª
— " corriente.	45	" 44	"
— " media cascara.	59	" 40	"
— " flor superior.	56	" 37	"
— " bueno.	55	" 34	"
— " bajo.	51	"	"
— " picante.	52	" 53	"
Simiente de alfalfa.	70	"	"
— " lino.	52	"	"
Seda negra para coser.	92	" 114	Lib. cast.ª
— " colores.	115	"	"
Trigos del País.	45	" 48	Fanega.
— " de Lorca.	45	"	"
— " de Andalucía.	45	" 46	"
— " gejas.	No hay.	"	"
Guano del Perú hasta 25 quintales.	76	"	Qtl. cast.ª
— " de 25 qqls. en adite.	72	"	"

Muy escaso.

## CÁMBIOS.

Londres	90 dias fecha	49
Paris	8 " vista	5,15
Marsella	8 " "	5,15

Beneficio.	Daño.	Beneficio.	Daño.
Alicante.	Par.	Coruña.	3/4
Almería.	1/2	Malaga.	1/4 á 1/2
Barcelona.	5/8 á 1/2	Palencia.	1
Bilbao.	3/4 " 1	Santander.	1/2 " 5/8
Burgos.	3/4 " 1	Sevilla.	1/4
Cádiz.	1/4	Valencia.	1/4
Cartagena.	1/8	Córdoba.	1/2
Llano.	3/4 " 1	Lorca.	1/2
Madrid.	3/4 " 1	Orihuela.	3/4
Cieza.	1/2 " 3/4	Zaragoza.	1/2 " 3/4
Aguilas.	1/2 " 3/4	Valladolid.	No hay.

## Ntra. Sra. de la Fuensanta, patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadro, grabadas en acero con suma delicadeza.

Tambien se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual de-licado grabado.

PRECIO DOCE CUANTOS.

## PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tozo y energia á los nervios y los músculos y fortifican la organización entera.

Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salubra en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso unguento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los moles de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario el Proesor HOLLOWAY, en su establecimiento central, 533, Oxford, 14, Londres, W. C., antes 244, Strand.

## ÚLTIMA REBAJA Tabaco habano.

Quedando ya muy corta cantidad de picadura y cigarrillos en el establecimiento de LA PAZ, para facilitar su completa realización se ha hecho en los precios una rebaja de consideración que es la última y definitiva. Cajetillas de cigarrillos de Canet á 14 cuartos y una docena 49 rs. Pastillas de á libra de picadura de La Madrileña, á 28 rs. una y de dos en adelante á 27.

## Establecimiento tipográfico-comercial.

DE LA PAZ DE MURCIA, calle de Zoco, núm. 5.

En este establecimiento se hacen factoras en competencia con la litografía; estados de todas clases y tamaños con rayado para la escritura, esquelas de defuncion en papel de luto ó en tarjeta, á la última moda; toda clase de impresiones para ayuntamientos, oficinas y particulares, teniendo de venta ejemplares de las de uso diario; carteles de todos tamaños para los que hay un gran surtido de letras de grandes dimensiones; membretes para oficios, sencillos ó con adornos modernos que compiten con los litografiados, en tinta negra ó de color; y se timbra papel con iniciales modernas inglesas en relieve blanco, todo con el mayor esmero, prontitud y economia.

## Papel pautado para escuelas

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

IMP DE LA PAZ DE MURCIA. Calle de Zoco, núm. 5.

## COMPANIA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS,

para Montevideo y Buenos-Aires.

SERVICIO MENSUAL

Saldrá del puerto de Barcelona el día 3 de mayo próximo el magnifico vapor de 3,000 toneladas **Pampa**, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empujando solamente 24 á 25 dias de travesía.—Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.—Carga a flote.

Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabeceira y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pór-tos Xifré, 10; bajos, Barcelona. 3—2



Con este medicamento que es de una conservacion indefinida, se prepara en el momento mismo de necesitarse una limonada purgante que es sin duda alguna el mas agradable de los purgantes y conviene indistintamente á todas las edades y á todos los temperamentos.

A cada caja con seis dosis acompaña un prospecto.

Precio de la caja, 5 rs.

Depósitos en Murcia, farmacias de los Sres. Lopez, Lenceria, 16, y Sta. Juliana, 10.

## LA HORTELANA.

Prodigioso remedio para curar radicalmente las terciadas. En Murcia, farmacia del Dr. Lopez, Lenceria, 16, y de D. José Pino y Vivo, Trapería, 1. 300—296

## Se timbra

papel de cartas y sobres con iniciales inglesas adornadas, en relieve blanco. Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

## La Condesa Hortensia

por Méry.

Esta bonita novela, que forma un tomo de unas 300 páginas, de buena impresion y papel, se vende á 4 rs. en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5 y se remite fuera al que envíe 5 rs. 50 céntimos.

## PRINCIPALES medicamentos especiales extranjeros

QUE POSEE LA

ANTIGUA BOTICA DE VIVO,

PINO Y VIVO SUCESOR.

Trapería, 1, Murcia.

Acete de hígado de bacalao puro de Hogg.	Ingá de la India.
Cápsulas é inyeccion de málico.	Jarabe de rábano iodado.
Cigarrillos de cannabis indica: an-tiasmáticos.	Jarabe de rábano iodado ferru-ginoso.
Elixir digestivo de pepsina.	Jarabe de quina ferruginoso.
Fosfato de hierro soluble de Leraz.	Jarabe y pasta de sábia de pino.
Gazeol: especifico contra la co-queluche.	Píldoras y unguento Holloway.
Inyeccion Brou.	Pomada de la viuda de Farnier.
	Vino de quina ferruginoso al malaga.

150—41